

**Pressemitteilung der TGO-Tarifverbund Ortenau GmbH
Badstr. 20, 77652 Offenburg (im Landratsamt)
Versand per Email**

Betreff: Geschäftsführerwechsel beim Tarifverbund Ortenau (TGO)

Offenburg, 30.8.2013:

Bei der TGO-Tarifverbund Ortenau GmbH übergibt Gründungsgeschäftsführer Johannes Müller (56) zum 1. September nach rund 20 Jahren an der Spitze des Unternehmens den Staffelstab an Stefan Preuss (47). Müller hatte diese Position seither nebenamtlich inne, im Hauptberuf ist er Vorstand bei den landeseigenen Verkehrsunternehmen SWEG (Südwestdeutschen Verkehrs-AG) in Lahr und der HZL (Hohenzollerische Landesbahn-AG) in Hechingen. Nach diesjähriger Berufung zum Vorstandssprecher war dieser Schritt mit dem Aktionär abgesprochen. Weiterer nebenamtlicher TGO-Geschäftsführer ist Dr. Alexander Pischon, der als Haupttätigkeit u.a. Geschäftsführer des Busunternehmens RVS-Südwestbus in Karlsruhe ist. Müller hatte bereits 1991 in Zusammenarbeit mit dem Land Baden-Württemberg, dem Ortenaukreis, den Kommunen und den beteiligten Verkehrsunternehmen die Grundlage für die dann 1994/95 gegründete Verbundgesellschaft erarbeitet: Die TGO war der erste Verkehrsverbund im ländlichen Raum in Baden-Württemberg.

Den Fahrgästen wurde durch die TGO erstmals auch außerhalb von Stadtzentren ein einheitliches Fahrkartensortiment mit Tarifwabenstruktur angeboten, das in allen Bus- und Bahnunternehmen im öffentlichen Personennahverkehr (ÖPNV) die vormals gültigen sogenannten Haustarife der einzelnen Unternehmen ablöste. Damit und durch Fördermittel des Landes und des Kreises konnte das Fahrpreisniveau auf einen Schlag um rund 35 Prozent gesenkt werden. Es entfiel ferner das abermalige Lösen eines Fahrscheins beim Umsteigen. Was heute für den Fahrgast selbstverständlich ist und jährlich mehr Fahrgäste vom ÖPNV überzeugt, war damals Pionierarbeit. Die TGO initiierte innovativen und oft preisgekrönten ÖPNV (zuletzt 2013 Erhalt des Landesinnovationspreises ÖPNV) der im Kreisgebiet mit über 36 Millionen Fahrgästen jährlich hohe Nachfragewerte erreicht hat, Stichworte wie EUROPASS-Fahrkarten für den ÖPNV mit Strasbourg, FANTA5/BADISCH24 für den ÖPNV in Südbaden und KONUS für nachhaltigen ÖPNV im Schwarzwald kommen aus der Ortenau.

Stefan Preuss, studierter Volkswirt und Verkehrsentwicklungsplaner, ist seit 2000 bei der TGO tätig. Seit 10 Jahren ist er Prokurist und verantwortlicher Leiter der im Landratsamt Ortenaukreis firmierenden Verbundgeschäftsstelle. Die Gesellschafterversammlung – das Gremium der Verkehrsunternehmen im Verbund – und der mit Kreisräten besetzte Aufsichtsrat (Beirat) unter Vorsitz von Landrat Scherer, haben Preuss zum Geschäftsführer ab 1.9.2013 bestellt. Dr. Pischon bleibt begleitend nebenamtlicher Geschäftsführer. Johannes Müller wurde zum Vorsitzenden der Gesellschafterversammlung und zum stellvertretenden Vorsitzenden des Beirats der TGO gewählt. Landrat Frank Scherer bedankt sich bei Johannes Müller für die langjährige und sehr erfolgreiche Zusammenarbeit und wünscht Stefan Preuss für die neue Aufgabe viel Erfolg.

Mit freundlichen Grüßen,
Stefanie Sala

Pressestelle
Tarifverbund Ortenau (TGO)

im Landratsamt Ortenaukreis

Badstraße 20

77652 Offenburg

Tel.: 0781 805 9643, Fax: 0781 805 9634, Email: tgo@ortenaukreis.de

Anschrift und Sitz der Gesellschaft: TGO, Badstrasse 20 (Landratsamt), 77652
Offenburg

Internet: www.ortenaulinie.de

Registergericht: Amtsgericht Freiburg, HRB 471592

Geschäftsführer: Johannes Müller, Dr. Alexander Pischon

Beiratsvorsitzender: Landrat Frank Scherer